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ANNO SCOLASTICO 2024/2025 

ROMA, 19/05/2025 

 

 

Verbale n. 3 

Il giorno 19 del mese di Maggio dell’anno 2025 alle ore 17,30, nei locali dell’Auditorium di Via Achille Funi 

41, si riuniscono in presenza i membri del Consiglio di Istituto dell’I.C. Aristide Leonori. 

Alle ore 17,35 il Presidente Sig.ra Viviana Petrollini dichiara aperta la seduta ed assegna le funzioni di 

Segretario verbalizzante alla Sig.ra Verusca Battisti per la redazione dell’apposito verbale recante la 

trattazione dei punti all’ordine del giorno. 

Sono presenti ad inizio seduta, oltre al D.S., i seguenti consiglieri (contrassegnati con una X a fianco del nominativo): 

 

RAPPR. DOCENTI RAPPR. GENITORI RAPPR. ATA 

Galluzzo Maria Rosa X Battisti Verusca X Calabro’ Tiziano 
 

Le Rose Francesca X Bianco Federica 
   

Mariano Stefania X Caporale Renzo X  

Putignani Barbara X Ferraro Valentina X 

Satta Cinzia Maria Grazia X Guadagno Francesca 
X 

Staffa Giuseppe X Mammola Francesca Romana 
 

Verlezza Concetta 
X 

Messina Alessandro 
X 

Vitagliano Anna 
 

Petrollini Viviana X 

 

Risultano assenti: 

 per la componente genitori: Bianco Federica, Mammola Francesca Romana ; 

 per la componente docenti: Vitagliano Anna; 

 per la componente ATA: Calabrò Tiziano. 

 

E’ altresì presente come invitato il D.S.G.A. Roberto Dieli. 

ISTITUTO COMPRENSIVO ARISTIDE LEONORI - C.F. 80236250587 C.M. RMIC854008 - istsc_rmic85400 - Ufficio Protocollo 
Prot. 0003575/U del 19/05/2025 20:29 II.1 - Consiglio di istituto, Consiglio di circolo e Consiglio di Amministrazione 
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Accertata la presenza del numero legale per la validità della seduta, il Presidente passa alla lettura dei punti 

all’O.d.G. come di seguito elencati: 

1. Approvazione verbale seduta precedente del 13/02/2025 

2. Richieste di concessione in uso dei locali scolastici 

3. Variazioni al Programma Annuale dell’e.f. 2025 

4. Radiazione residui di bilancio 

5. Approvazione del Conto Consuntivo dell’e.f. 2024 

6. Adozione libri di testo 2025/2026 e sforamento tetto di spesa 

7. Adattamento del Calendario Scolastico 2025/2026 

8. Bando “Scuole Aperte” di Roma Capitale per biennio 2025/2027 

9. Organizzazione ultimo giorno di Scuola Infanzia e Secondaria 

10. PON Azione ESO 4.6 A4 “Inclusione e contrasto alla dispersione scolastica” 

11. Cerimonia di fine anno delle classi terze Secondaria 

12. Ratifica adesione al contributo economico di Roma Capitale per piccola manutenzione 

13. Pre-Post Scuola a.s. 2025/2026 

14. Determinazioni su attività negoziali 

15. Adesione a progetti, accordi e convenzioni 

16. Comunicazioni del D.S. 

17. Varie ed eventuali 

1. Approvazione verbale seduta precedente del 13/02/2025 

Il D.S. legge a video, per sommi capi, il verbale della precedente riunione del C.d.I. tenutasi il giorno 

13/02/2025, chiedendone l’approvazione ai consiglieri. 

 

Delibera n. 1 

Sentito il D.S., il C.d.I. delibera all’unanimità l’approvazione senza modifiche del verbale n. 2 del 13/02/2025, 

che verrà inserito nell’apposito registro e pubblicato sul sito internet dell’Istituto nella sezione 

Amministrazione Trasparente – Provvedimenti - Provvedimenti organi indirizzo-politico. 

 

2. Richieste di concessione in uso dei locali scolastici 

Il D.S. illustra in sintesi la richiesta di concessione dei locali presentata dalla Comunità di Sant’Egidio per il 

Progetto “Summer School 2025”, un centro estivo gratuito per lo svolgimento di attività educative di sostegno 

allo studio e recupero del gap formativo degli alunni. Ne chiede l’approvazione al C.d.I. 

Delibera n. 2 

Sentito il D.S., il C.d.I. approva all’unanimità la richiesta di concessione dei locali scolastici di Via Funi 41 

(spazi interni ed esterni) a favore della Comunità di Sant’Egidio per lo svolgimento delle attività educative, 

di recupero e contrasto alla dispersione scolastica per i minori a rischio povertà educativa, secondo quanto 

previsto dal Progetto “Summer School 2025”. Le attività saranno svolte nelle prime due settimane di Luglio 

(salvo spostamenti di data) a favore degli alunni selezionati. Sarà fatto obbligo al concessionario, come da 

accordi, di garantire la vigilanza e la pulizia dei locali utilizzati. 

 

3. Variazioni al Programma Annuale dell’e.f. 2025 

Il D.S.G.A. illustra a video l’elenco dettagliato delle variazioni da apportare al Programma Annuale 2025 in 

termini di nuove o maggiori entrate di bilancio. Procede altresì alla illustrazione degli storni interni ai singoli 

progetti, rispondendo alle domande dei consiglieri. 

Per quanto attiene alle maggiori entrate, ricorda che si tratta di voci contabili inizialmente quantificate in via 

previsionale per un importo inferiore. Per quanto riguarda invece gli storni, trattasi di piccoli spostamenti di 
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risorse all’interno dei progetti già approvati, necessari per sopperire al deficit di capienza finanziaria di 

alcuni voci di spesa del piano dei conti. 

 

Delibera n. 3 

Sentita la relazione del D.S.G.A., il C.d.I. approva all’unanimità tutte le variazioni al Programma Annuale 

dell’e.f. 2025 presentate ed illustrate nell’odierna seduta, che saranno registrate nelle scritture contabili e 

conservate agli atti d’istituto. Si allega copia dell’elenco recante le variazioni approvate (Allegato A). 

4. Radiazione residui di bilancio 

Il DSGA dichiara che si sta procedendo al completamento delle operazioni di verifica della situazione dei 

residui attivi e passivi con particolare riferimento a quelli di “antica formazione”, in riscontro a quanto 

chiesto dai Revisori dei Conti in occasione dell’ultima visita presso l’Istituto del 15/04/2025. 

Sulla base dell’esito delle ultime verifiche effettuate, rilevata la sussistenza dei presupposti richiesti dalla 

legge per la loro estinzione, il DSGA ha provveduto ad elaborare una proposta di radiazione di residui attivi 

(Allegato B) e passivi (Allegato C). Procede pertanto ad illustrarne i contenuti, rispondendo alle domande dei 

consiglieri sull’argomento. 

 

Delibera n. 4 

Sentita l’ampia e dettagliata relazione, il C.d.I. delibera all’unanimità l’approvazione della proposta del 

DSGA (formulata con nota prot. n. 3564/U del 19/05/2025) di radiazione dei residui attivi di cui all’Allegato B 

e dei residui passivi di cui all’Allegato C. 

La presente delibera verrà trasmessa al Dirigente Scolastico per l’adozione delle determine di radiazione di 

propria competenza. 

 

5. Approvazione del Conto Consuntivo dell’e.f. 2024 

In premessa Il DSGA ricorda che il Ministero dell’istruzione e del merito, tenuto conto dell’aumento dei 

carichi di lavoro delle segreterie scolastiche impegnate nella progettazione delle proposte progettuali e nelle 

connesse attività per l’attuazione delle azioni del PNRR, con nota prot. AOODGFIESD n. 1789 del 14/03/2025, 

d’intesa con il Ministero dell’Economia e delle Finanze ha prorogato al 30/05/2025 il termine ultimo entro cui 

le Istituzioni Scolastiche dovranno provvedere all’approvazione del Conto Consuntivo dell’e.f. 2024. 

In data 04/04/2025 il DSGA ha trasmesso via mail tutti gli atti ai Revisori dei Conti dell’Ambito ATS n. 75 

della provincia di Roma, fornendo altresì tutte le informazioni di natura amministrativo-contabile necessarie 

per la redazione del verbale Athena 2 Tesoro. 

In data 15/04/2025, presso la sede di Via Achille Funi 41, si è svolta la visita dei Revisori dei Conti sul Conto 

Consuntivo al termine della quale l’organo di controllo ha formulato parere favorevole, attestando la 

regolarità della gestione amministrativa, finanziaria e contabile dell’e.f. 2024. 

Premesso quanto sopra, il D.S. invita il DSGA ad esporre i contenuti della Relazione illustrativa. Si inizia 

dall’esame delle Entrate evidenziando la situazione iniziale e le variazioni intervenute in corso di esercizio, 

per poi passare all’analisi delle Spese separatamente tra Attività e Progetti. Successivamente si passa 

all’analisi dei seguenti modelli contabili: 1) Conto Finanziario (Modello H); 2) Residui Attivi e Passivi 

(Modello L); 3) Conto Patrimoniale (Modello K). 

Al termine dell’esposizione dei modelli e dei documenti contabili da parte del DSGA, prende la parola il D.S. 

relazionando in ordine alla realizzazione dei progetti del Piano Triennale dell’Offerta Formativa, 

evidenziando come i risultati conseguiti siano in linea con gli obiettivi programmati in sede di progettazione 

didattica. Lo stesso D.S. risponde altresì alle domande dei consiglieri in ordine ai risultati contabili della 
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gestione finanziaria chiusa il 31/12/2024, soffermandosi, in particolare, sulla gestione delle procedure 

negoziali del CTS Leonori finalizzate all’acquisto dei sussidi didattici da destinare agli alunni con disabilità 

certificata frequentanti le Istituzioni Scolastiche i cui progetti sono stati approvati dall’USR Lazio, secondo 

quanto previsto dal D.Lgs. n. 63/2017. 

 

Delibera n. 5 

Il C.d.I., sentita la relazione tecnico-finanziaria esposta dal DSGA e preso atto del parere favorevole di 

regolarità amministrativo-contabile, espresso dai Revisori dei Conti nella visita del 15/04/2025 e riportato nel 

Verbale n. 2025/003, approva all’unanimità il Conto Consuntivo dell’e.f. 2024 predisposto secondo la 

modulistica ufficiale che ne costituisce parte integrante e sostanziale e che sarà pubblicata sul sito internet 

dell’Istituto nella sezione “Amministrazione Trasparente”. 

 

6. Adozione libri di testo 2025/2026 e sforamento tetto di spesa 

Prende la parola il D.S. in merito alle adozioni dei libri di testo della secondaria di primo grado. Comunica 

che il Ministero ha proceduto all’aggiornamento dei tetti di spesa della dotazione libraria per ciascun anno 

della scuola secondaria (Decreto del Ministro n. 58 del 19 marzo 2025); per la scuola secondaria di primo 

grado si prevede dunque un tetto di 299 euro per la classe prima, 119 euro per la classe seconda e 134 euro 

per la classe terza. È ammesso lo sforamento fino al 15 %, caso in cui si renderà necessaria delibera del 

Consiglio d’Istituto. Si procederà dunque alla suddetta delibera relativamente a quelle classi in cui si sia 

verificata tale evenienza. Nello specifico il D.S. rappresenta quanto segue: 

Per tutte le classi prime della secondaria di primo grado le nuove adozioni, pur superando il tetto di spesa 

sono contenuti entro il limite del 15 per cento e sarà chiesta delibera al Consiglio d’ istituto per quanto di sua 

competenza. 

Per le classi seconde ci sono degli sforamenti limitatamente ad alcune classi oltre al 15 per cento motivate 

dalle seguenti circostanze: 

1. Trattasi tutti di volumi secondi (vol. 2) di scelte già effettuate nel precedente anno scolastico, indispensabili 

alla didattica ed in continuità di scelte precedenti. 

2. Visto che” le adozioni dei seguiti dei testi in più volumi si intendono confermate” come previsto dalla nota 

MIM prot. n. 14536 dell’08/04/2025 risulta pertanto non fattibile procedere a scelte di nuovi testi in 

discontinuità con quelli adottati con percorsi didattici già avviati al solo fine di rispettare il predetto limite 

di spesa che risulta non allineato con i prezzi effettivi del mercato. 

3. Nessun testo dei suddetti libri poteva essere considerato soltanto “consigliato”. 

4. Pur superando lievemente il tetto massimo previsto sono aumenti contenuti probabilmente legati 

all’andamento dei prezzi del mercato dell’editoria. 

Per le classi terze ci sono sforamenti oltre il 15 per cento in quattro delle otto classi di modesta entità contenuti 

tra 1,30 e 9,9 euro con le stesse ragioni sopra elencate. Per il punto 1 leggasi volume terzo (3) 

Prosegue poi il D.S. ricordando che per “nuove adozioni” dei libri di testo (classi 1^ e 4^ primaria e 1^ SSPG) 

si intendono quelle che riguardano libri che non sono mai stati scelti nell’intero istituto e che per questo 

richiedono che sia esplicitata la motivazione della scelta da parte del docente. Infine fa presente che tale 

motivazione si rende necessaria nel caso si cambi testo nelle classi intermedie. 

Per quanto sopra riportato il Dirigente Scolastico propone al Consiglio d’istituto di adottare relativa delibera. 

 

Delibera n. 6 

Sentita l’ampia e dettagliata relazione del D.S., il C.d.I. ritiene valide ed argomentate le motivazioni per cui 

il tetto di spesa, per le classi seconde e terze della secondaria, supera anche se di poco il tetto massimo del 
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15% di sforamento. Pertanto delibera all’unanimità l’adozione dei libri di testo proposti per l’a.s. 2025/26. La 

relativa documentazione viene acquisita agli atti d’istituto. 

 

7. Adattamento del Calendario Scolastico 2025/2026 

Il Dirigente Scolastico illustra il Calendario Scolastico 2025/2026 predisposto dalla Regione Lazio e 

comunicato con nota prot. n. 166487 del 10/02/2025. 

Sentito quanto esposto dal D.S. in merito alle esigenze specifiche derivanti dal Piano Triennale dell’Offerta 

Formativa dell’Istituto, si presenta una proposta di adattamento interno che prevede l’inizio delle lezioni il 

giorno giovedì 11 Settembre 2025 e la sospensione delle attività didattiche nei giorni lunedì 22 Dicembre 2025 

e lunedì 1 Giugno 2026. 

 

Delibera n. 7 

Dopo ampio dibattito, il C.d.I. approva all’unanimità la proposta del Dirigente Scolastico e delibera di 

anticipare l’inizio delle lezioni (Infanzia, Primaria e Secondaria di I Grado) al giorno giovedì 11 Settembre 

2025. Viene deliberata all’unanimità la sospensione delle attività didattiche nei giorni lunedì 22 Dicembre 

2025 e lunedì 1 Giugno 2026. 

Per il resto dell’anno sarà osservato il Calendario Scolastico come approvato dalla Regione Lazio. 

La presente delibera sarà trasmessa, oltre che alla Regione Lazio e all’USR Lazio, anche al Municipio X di 

Roma Capitale per quanto di sua competenza in riferimento ai servizi finalizzati a garantire il diritto allo 

studio ed il supporto all’attività scolastica sin dal primo giorno di lezioni (mensa, trasporto, servizio OEPAC, 

etc.). 

 

8. Bando “Scuole Aperte” di Roma Capitale per biennio 2025/2027 

Il D.S. comunica che Roma Capitale ha pubblicato l’Avviso Prot. QM/2025/0022450 del 17/04/2025 per 

l’adesione delle scuole al Progetto “Scuole Aperte il pomeriggio, la sera, nei weekend” del biennio 2025/2026 

e 2026/2027. Il progetto prevede azioni di prevenzione e contrasto della povertà educativa e della dispersione 

scolastica, nonché azioni volte alla creazione di comunità, alla realizzazione di opportunità culturali per la 

comunità educante del territorio ed all’innovazione didattica. Il termine di scadenza per la presentazione 

della candidatura dell’Istituto è fissato alle ore 18.00 del 30/05/2025. 

Il finanziamento previsto per il progetto è pari ad Euro 17.000,00 per ciascuno degli aa.ss. 2025/2026 e 

2026/2027. Il DSGA procederà all’inoltro della candidatura al competente ufficio di Roma Capitale. 

Per le prossime edizioni del progetto la componente genitori auspica che possa essere data alle famiglie la 

possibilità di dare un contributo partecipativo nella scelta delle attività progettuali. 

Il C.d.I. prende atto di quanto riferito dal D.S. senza necessità di delibera su questo punto. 

 

9. Organizzazione ultimo giorno di Scuola Infanzia e Secondaria 

Il D.S. illustra a video i criteri che si propongono per l’organizzazione del giorno di conclusione delle attività 

didattiche, rispondendo alle domande dei consiglieri. 

Delibera n. 8 

Sentito il D.S. il C.d.I. delibera all’unanimità la seguente organizzazione dell’ulltimo giorno di scuola (30 

giugno Infanzia e 6 giugno Secondaria): 

- per la Scuola dell’Infanzia tutte le sezioni osserveranno l’uscita anticipata alle ore 14,00 . 

- per la Scuola Primaria sarà osservato l’orario normale. 

- per la Scuola Secondaria, le classi prime usciranno alle ore 12,00, le classi seconde alle ore 12,30 e le 

classi terze alle ore 13,00. 



Consiglio d’Istituto a.s. 2024/2025 Pagina 6 di 7 
 

Per informare le famiglie, il D.S. pubblicherà un’apposita circolare sul sito internet dell’Istituto. 

10. PON Azione ESO 4.6 A4 “Inclusione e contrasto alla dispersione scolastica” 

Il D.S. illustra il Decreto del MIM n. 233 del 19 novembre 2024 che prevede la destinazione di risorse per 

percorsi di orientamento nelle scuole secondarie di primo grado. L’obiettivo specifico del progetto è quello 

di “promuovere la parità di accesso e di completamento di un’istruzione e una formazione inclusive e di 

qualità, in particolare per i gruppi svantaggiati”; si vuole garantire infatti un’efficace valorizzazione delle 

potenzialità e dei talenti degli studenti e una riduzione della dispersione e dell’abbandono scolastico, 

nell’ambito del Programma Nazionale “PN Scuola e competenze 2021-2027”. Saranno finanziati moduli di 

formazione d’aula riconducibili alla seguente azione e relativa sotto-azione e tipologia di interventi: 

ESO4.6.A4: “Inclusione e contrasto alla dispersione scolastica”. 

ESO4.6.A4.D: “Orientamento” Orientamento per scuole secondarie di primo grado”. 

Il D.S. ricorda che per partecipare al bando serve la delibera del Consiglio d’ Istituto. 

Il Presidente del Consiglio d’ Istituto chiama la votazione per la delibera in merito alla partecipazione al 

sopra citato bando e dunque alla presentazione della progettazione. 

Delibera n. 9 

Contrari: 0; Astenuti: 0. Il Consiglio approva all’unanimità. 

11. Cerimonia di fine anno delle classi terze Secondaria 

Apertasi la discussione sul punto, la componente genitori propone la data del 30 Giugno p.v. con orario di 

conclusione fissato alle ore 23.00, Il D.S., evidenziando la necessità di garantire la sicurezza ed il corretto 

svolgimento della manifestazione, chiede al C.d.I. di deliberare in merito agli aspetti organizzativi 

dell’evento. 

Delibera n. 10 

Sentito il D.S., il C.d.I. approva all’unanimità la proposta di organizzazione della Cerimonia di fine anno 

delle classi terze della Scuola Secondaria per il giorno di lunedì 30 Giugno p.v. con orario 18.30 – 23.00. 

Si autorizza la costituzione di un apposito comitato composto dai genitori delle classi interessate, per 

garantire il controllo degli accessi e lo svolgimento in sicurezza della cerimonia. 

L’evento si svolgerà presso la palestra di Via Achille Funi 81 con l’utilizzo della mensa e degli spazi esterni 

attigui all’edificio. 

12. Ratifica adesione al contributo economico di Roma Capitale per piccola manutenzione 

Il DSGA comunica che, con circolare prot. n. QM/2025/0018689 del 21/03/2025, Roma Capitale ha manifestato 

l’intenzione di mettere a disposizione degli Istituti Comprensivi un contributo economico per l’esecuzione 

di interventi minuti ed urgenti di manutenzione degli edifici per l’annualità 2025. Con richiesta prot. n. 

2649/U del 08/04/2025, l’Istituto ha presentato istanza di accesso al contributo, confermando l’adesione al 

bando municipale con Determina prot. n. 3298/U del 09/05/2025 emanata dal D.S. 

Si chiede al C.d.I. la ratifica di tale determina emessa in via d’urgenza al fine di rispettare il termine di 

scadenza fissato da Roma Capitale per la partecipazione al bando. 

Delibera n. 11 

Sentito il DSGA, il C.d.I. ratifica all’unanimità la Determina del D.S. prot. n. 3298/U del 09/05/2025 e conferma 

l’adesione alla procedura di accesso ai contributi di Roma Capitale destinati a finanziare interventi minuti 

ed urgenti di manutenzione degli edifici, secondo quanto previsto dalla Circolare prot. n. QM/2025/0018689 

del 21/03/2025 emanata dal Dipartimento Servizi Educativi e Scolastici. 

La previsione di utilizzo delle risorse finanziarie (per un importo stimato in circa 8.000 Euro sulla base dello 

storico delle assegnazioni) concerne l’esecuzione degli interventi preordinati a garantire la piena funzionalità 

delle strutture ed il rispetto della vigente normativa in materia di sicurezza nei luoghi di lavoro (manutenzione 

riparativa per eliminare difetti, guasti e danneggiamenti conseguenti al deterioramento per l’uso dei locali, riparazione 
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o sostituzione di infissi, sostituzione di vetri rotti, interventi sull’impianto elettrico, riparazione dei servizi igienico- 

sanitari, piccole opere di muratura, etc.). 

13. Pre-Post Scuola a.s. 2025/2026 

Il D.S. dichiara che l’associazione Pianeta Buffo, già affidataria del servizio lo scorso anno (anche se poi non 

realizzato per un numero insufficiente di iscrizioni), ha manifestato l’intenzione di svolgere le attività del 

Pre-Post Scuola per l’a.s. 2025/2026. Intanto il D.S. propone di effettuare un sondaggio/monitoraggio 

esplorativo (mediante apposito form on line) per verificare l’orientamento delle famiglie sulla necessità di 

avvalersi di questo servizio. 

Il C.d.I. prende atto di quanto riferito dal D.S. valutando positivamente la sua proposta, senza bisogno di 

delibera su questo punto. 

14. Determinazioni su attività negoziali 

Il D.S.G.A. dichiara che non ci sono argomenti da trattare in questo punto. 

15. Adesione a progetti, accordi e convenzioni 

Il D.S.G.A. dichiara che non ci sono argomenti da trattare in questo punto. 

16. Comunicazioni del D.S. 

Il D.S. comunica quanto segue: 

- sul sito web dell’Istituto è stato pubblicato l’avviso riguardante il Questionario di Autovalutazione 

dell’a.s. 2024/25 rivolto al personale docente ed ATA; 

- si sono svolte le premiazioni degli alunni per le Gare di Matematica; 

- sono state rilasciate le Certificazioni Ket Inglese; 

- il nostro Istituto ha aderito ai Patti Educativi di Comunità per il territorio di Acila insieme all’I.I.S. Via 

di Saponara (ex Verne) che è la scuola capofila; 

- su segnalazione dei genitori sarà presentata una richiesta al Comando della Polizia Municipale per la 

problematica della regolazione dei flussi in entrata e uscita nei due plessi dell’Istituto e per garantirne la 

sicurezza; 

- si procederà a breve ad una revisione manutentiva dei bagni alunni per garantirne la piena funzionalità. 

17. Varie ed eventuali 

Il D.S. conclude affermando che non vi sono altre comunicazioni da portare a conoscenza dei consiglieri oltre 

a quelle rese note al precedente punto 16. 

 

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, alle ore 20.10 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

 

Il Segretario Il Presidente del C.d.I. 

Sig.ra Verusca Battisti Sig.ra Viviana Petrollini 


